

EXAMEN SEMANAL

8 al 14 de noviembre



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



CORONAVIRUS EN MÉXICO

LOS CONTAGIOS DE COVID-19 SE ESTABILIZA EN MÉXICO

Hasta la tarde del 14 de noviembre, en México hay oficialmente detectados 3,845,733 casos; Es decir, un incremento del 0.49% a comparación de los 3,826,786 que estaban confirmados el 7 de noviembre. También hay 552,283 casos sospechosos.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 291,147 vidas en nuestro país, un 0.48% más que los 289,734 fallecimientos registrados hasta el 7 de noviembre.
- México ocupa el lugar 15 a nivel mundial en cuanto al total de casos, el 25 de nuevos contagios/día, el **cuarto** en cuanto a muertes totales y el **cuarto** en cuanto a muertes diarias.

A EXCEPCIÓN DE BAJA CALIFORNIA, TODO MÉXICO ESTÁ EN VERDE

El 12 de noviembre, el gobierno mexicano dio a conocer la actualización del semáforo epidemiológico vigente del 15 al 28 de noviembre. Todo el país aparece en verde, con la excepción de Baja California, que se encuentra en naranja.

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

LA NUEVA OLA DEL COVID AVANZA EN EUROPA

Los contagios se elevaron a nivel internacional, especialmente en Europa. Esta semana sumaron un aproximado de 3.5 millones de nuevos casos, un aumento de 400,000 respecto a la semana previa.

- La tarde del 7 de noviembre había 250.5 millones de casos, y esta cifra se elevó a 254 millones el 14 de noviembre. Estados Unidos (con 47.9 millones), India (con 34.4 millones) y Brasil (con 21.9 millones) encabezan la lista de contagios. Perú y Bulgaria son los países con más muertes con relación a su población.
- En este periodo aumentó 1% el número de fallecimientos: pasó de 5,064,450 a 5,115,131.

ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

SE APROBÓ EL PRESUPUESTO PARA EL 2022

La madrugada del 14 de noviembre, tras una tensa sesión que se extendió durante casi 4 días, la Cámara de Diputados aprobó (273 votos a favor, 214 en contra) el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2022. Los diputados presentaron 1,994 reservas, pero ninguna se incluyó en el texto definitivo. El presupuesto contempla gastos por 7.08 billones de pesos.

EL PAN SIGUE EROSIONÁNDOSE EN EL SENADO

El 12 de noviembre, la senadora Martha Márquez Alvarado (Aguascalientes) anunció su renuncia como militante del PAN y su salida del grupo parlamentario de dicho partido. Ya son 3 senadores que pierde Acción Nacional en mes y medio, pues Fabiola Vázquez (Veracruz) se fue a Morena y Gustavo Madero (Chihuahua) se fue al "Grupo Plural" coordinado por el expanista y exoficialista Germán Martínez.



ECONOMÍA

BANXICO VUELVE A SUBIR LA TASA DE REFERENCIA

El 11 de noviembre, la Junta de Gobierno del Banco de México aprobó por mayoría (4 votos contra 1) incrementar en 25 puntos base (0.25%) la tasa de referencia, que tras esta decisión se ubica en 5%.

UNA MALA: LA INFLACIÓN SIGUE ELEVÁNDOSE, AHORA LLEGÓ A 6.24%

El 9 de noviembre, el INEGI informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor cerró el mes de octubre con un incremento anual del 6.24%. La inflación ya suma 3 meses en franco ascenso y 8 meses superando el rango objetivo de Banxico (de entre 2 y 4%).

UNA BUENA: SE RECUPERARON LOS EMPLEOS PERDIDOS EN PANDEMIA

El 12 de noviembre, el IMSS informó que durante octubre se crearon otras 172,668 plazas laborales, sumando 20.7 millones de empleos formales, cifra superior a los 20.6 millones que estaban registrados antes de que la pandemia de Covid-19 llegara a México.

LAS BOLSAS DE VALORES CERRARON UNA SEMANA EN TERRENO NEGATIVO

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 12 de noviembre en 51,432.54 unidades, una reducción de más de 500 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,066.01 puntos, retrocediendo 6 puntos a comparación de los 1072.82 con que cerró la semana pasada.

EL PESO RETROCEDE UNOS CENTAVOS FRENTE AL DÓLAR

El peso tuvo una semana ligeramente negativa. El 14 de noviembre el dólar se intercambiaba por \$20.5 pesos, 20 centavos más que los 20.3 pesos/dólar registrados el 7 de noviembre.

ENERGÍA

EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS INSISTE EN PREOCUPACIÓN POR REFORMA

El 9 de noviembre, Ken Salazar, embajador de los Estados Unidos en México, señaló que las empresas de su país están preocupadas por la iniciativa de reforma energética, ya que “las empresas que han invertido en energía renovable, con el respaldo de los Estados Unidos” han destinado más de mil millones de dólares. Añadió que “estamos viendo cómo se pueden entender más los motivos de la reforma” y ve posibilidades de “llegar a un lugar donde haya resolución”.

EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO SUFRIÓ UNA TERCERA CAÍDA

Los precios del petróleo suman tres semanas a la baja. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 12 de noviembre en \$75.48 dólares/barril, perdiendo 19 centavos con respecto a los \$75.67 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

PROCESOS JUDICIALES

MÉXICO VA POR CARLOS TREVIÑO, EXDIRECTOR DE PEMEX

El 11 de noviembre se confirmó que Interpol ya emitió la ficha roja para buscar en 190 países a Carlos Alberto Treviño Medina, exdirector de PEMEX durante la administración Peña Nieto. Las autoridades mexicanas lo acusan de operaciones con recursos de procedencia ilícita y asociación delictuosa.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

POLÍTICA, GOBIERNO Y ELECCIONES

SANTIAGO NIETO SE FUE DE LA UIF

El 8 de noviembre y tras el escándalo producido por su boda, Santiago Nieto presentó su renuncia como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera. En su lugar entró Pablo Gómez Álvarez, quien recibió el cargo a través del secretario de Gobernación.

...EL INE ACUDIRÁ ANTE LA SCJN PARA IMPUGNAR RECORTE PRESUPUESTAL

El 14 de noviembre, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, anunció que acudirán ante la SCJN para impugnar el recorte presupuestal aprobado por los diputados oficialistas, ya que “pone en riesgo la organización del proceso de revocación de mandato que, paradójicamente, está siendo promovido por la misma mayoría legislativa que aprobó el Presupuesto de Egresos para 2022”.

EL OFICIALISMO CONSOLIDA SU ALIANZA PARA EL 2022

El 9 de noviembre, los dirigentes de Morena, PT, PVEM y Nueva Alianza (que perdió su registro nacional desde 2018, pero lo mantiene en varios estados) anunciaron que competirán juntos (bajo el nombre Juntos Hacemos Historia) por las 6 gubernaturas que se elegirán en 2022: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas.

MORENA VA POR ESTADOS DEL PRI, SERÁ LA GENTE QUIEN LO DESAPAREZCA

En una entrevista publicada el 10 de noviembre, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, matizó sus declaraciones previas en el sentido de que Morena desaparecerá al PRI del mapa político. Ahora señala que “es la gente la que decide, la que vota” y aclaró que con el PRI hay “todo el diálogo político, pero una cosa son los acuerdos en el Poder Legislativo y otra son los procesos electorales”.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR SE ACERCA AL 65%

El apoyo al presidente López sigue al alza, en la mejor racha de su gobierno. El 12 de noviembre se ubicó en 64.7%, avanzando medio punto a comparación del 64.1% registrado el 5 de noviembre. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

RELACIONES INTERNACIONALES

SE CONFIRMA CUMBRE DE AMLO, BIDEN Y TRUDEAU

El 10 de noviembre, Marcelo Ebrard confirmó que el 18 de este mes se realizará en Washington la Cumbre de Líderes de América del Norte, con los presidentes de Canadá, Estados Unidos y México. La agenda contempla: Covid-19, competitividad y migración.

AMÉRICA CONDENA EL FRAUDE EN NICARAGUA, MÉXICO SE ABSTUVO

El 12 de noviembre, la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos aprobó por abrumadora mayoría (25 votos a favor, 1 en contra) una resolución condenando las elecciones presidenciales de Nicaragua, ya que “no fueron libres, justas o transparentes y carecen de legitimidad democrática”. 7 países se abstuvieron, incluyendo a México.

AMLO FUE A LA ONU...Y SALIÓ REGAÑADO

El 9 de noviembre, el presidente López participó en el Consejo de Seguridad de la ONU y habló acerca de programas de desarrollo social. En respuesta al mensaje, el representante de Rusia señaló que es importante “tener muy presentes las distinciones...y qué organismos de las Naciones Unidas está encargado de tal o cual esfera de labor”.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx